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Gobierno salió a explicar por qué dejó caer 
a Javier Etcheberry: “Era lo más correcto” 
IMPUESTOS INTERNOS. La vocera de La Moneda afirmó que la medida se tomó dado el contexto y la tensión política luego de 
destaparse que el jefe del SII tenía nueve años de contribuciones pendientes. Oficialismo y oposición valoraron renuncia. 

Agencias 

la renuncia del director 

del Servicio de Impues- 
tos Internos (SII), Javier Etche- 
berry, el viernes en la noche, 
luego de que se revelara que 
mantuvo durante casi una dé- 

cada construcciones no decla- 

radas en una propiedad de su 
propiedad en Paine, evadien- 
do asíel pago completo desus 
contribuciones. La decisión 

fue comunicada por el Ministe- 
rio de Hacienda y confirmada 
ayer enla mañana porla minis- 
tra vocera Camila Vallejo. 

“La evaluación fue clara: 

dadas las condiciones del con- 

texto político, la importancia 
del SILen medio del debate tri- 

butario que se está dando enel 
Parlamento y la tensión que 
existeenla conversación públi- 
ca, lo más correcto era pedirle 
que diera un paso al costado”, 
afirmó la secretaria de Estado 

en CHV Noticias. 
“Esto quedó acargo del Mi- 

nisterio de Hacienda, el minis- 
tro vaa poder referirse másen 
detalle sobre eso, pero des- 
pués delo que se conoció, que 
el exdirector del SI no pagara 
las contribuciones durante 

unos años la verdad es que la 
evaluación que hizo y se expre- 
só enel comunicado del Minis- 

terio de Hacienda es dar la im- 

E IGobierno decidió pedir 

  

   

    

portancia del SIL en un debate 
tributario que se sigue dando 
en el propio Parlamento y la 
conversación política que está 
bastante tensionada... lo más 
correcto era tomar esta deci- 

sión y solicitarle que diera un 
paso al costado”, aseveró 

Pese a que el propio Etche- 
berry renunció voluntaria- 
mentea la prescripción legal 
que limita a tres años el cobro 
retroactivo decontribuciones, 
y accedió a pagar el monto 

EL DIPUTADO MIGUEL MELLADO (RN) DIJO QUE LA DECISIÓN ERA CORRECTA, PERO “TARDÍA”. 

completo dela deuda, la pre- 
sión política fue inmediata y 
transversal. Desde el oficialis- 
mo hasta la oposición hubo 
consenso en quesu permanen- 
ciaal mando del órgano fiscali- 
zador era insostenible. El Go- 
bierno designóa CarolinaSara- 
via, actual subdirectora de fis- 
calización del SII, como nueva 
directora (ver recuadro). 

Latormentasobre el ahora 
exdirectorse desató tras unre- 
portaje de TVN, que reveló que 

la vivienda inscrita por Etche- 
berry en la comuna de Paine, 
aparecía con 214 metros cua- 
drados en el catastro del SII, 
cuando en realidad existían 
dosconstruccionesadicionales 
queelevaban la superficie total 
a 527 metros cuadrados. La 
omisión nunca fue regulariza- 
da ante el municipio corres- 
pondiente. 

“DECISIÓN CORRECTA” 
Desde el Frente Amplio, el di- 

PABLO OVALLE ISASMENDI/ UNO NOTICIAS 

putado Diego Ibáñez sostuvo 
que “no puede estar al mando 
del SII alguien que tenga pro- 
blemas con el pago desus pro- 
pios impuestos. Fue una deci- 
sión correcta del Presidente 
Boricy del ministro Marcel”. A 
sujuicio, mantenerlo enel car- 
go habría minado la legitimi- 

  

só el diputado Carlos Bianchi, 

de la Comisión de Hacienda: 

“Esto era un callejón sin salida. 

La funcionaria de 
Carrera que asume 
9 Hasta la renuncia de Etche- 

berry, Carolina Saravia, su re- 
emplazo, se desempeñaba 
como subdirectora de Fisca- 

lización del SIl. Se trata de 

una funcionaria que ha desa- 
rrollado toda su carrera en el 

servicio. Es ingeniera civil in- 

dustrial de la Universidad de 

Concepción, y cuenta con un 
MBA de la Universidad Cató- 
lica. En el comunicadoen 

quese anunció la renuncia 
de Javier Etcheberry se expli- 
có que directora subrogante 
asumirá sus funciones a par- 

tir del 31 de julio y hasta el 
término de este gobierno, 

No había otra alternativa. Aquí 
nocabía otra cosa que pedirla 
renuncia”. 

Desdela oposición, el dipu- 
tado RN Miguel Mellado tam- 
bién valoró la medida, aunque 
criticó la demora: “Es una se- 
ñal correcta, pero tardía. Nose 
puede pedir más cargatributa- 
riaalasfamilias mientras quien 
dirige el SII no cumple con sus 
propios deberes”. En tanto, 
Henry Leal (UD) fue más tajan- 

: “¿Cómo se le exige al resto 
cuando el que estáa cargo no 
cumple con esa obligación? 
¿Con qué autoridad?”.3 

  

  

Carlos Massad, uno de los creadores de la UE, 
salió a defenderla: “Eliminarla sería un error” 
PROYECTO. Advirtió sobre las consecuencias que tendría 
para el mercado de créditos e inversiones a largo plazo. 

n plena discusión legis- 
E lativa por el futuro de la 

Unidad de Fomento 
(UF), Carlos Massad, exminis- 

tro de Hacienda y exvicepre: 
dente del Banco Central, alzó 
la voz para rechazar categóri- 

   

camente el proyecto que busca 
eliminar este instrumento cla- 

ve de la economía chilena. La 
iniciativa, presentada por di- 
putados oficialistas en unaño 
electoral, ha generado polémi- 
ca en distintos sectores técni- 

cos y políticos, especialmente 
por sus posibles impactos enel 
crédito hipotecario y las inver- 
siones de largo plazo. 

“La UF es lo que ha permiti- 
do a Chile tener créditos sobre 
20 años. Eliminarla sería un 

error”,advirtió Massaden entre- 
vista con Ex-Ante, quien en 1967 
participó en su creación como 
parte del equipo liderado por 
Sergio Molina en el Banco Cen- 
tral. Según el economista, la UF 
surgió como respuesta ala alta 
inflacióndela época, que erosio- 
nabalosahorros y hacía inviable 
cualquier planificación financie- 
ra más allá del corto plazo. 

“El sistema anterior tenía 
tasas de interés fijadas por ley, 
que estaban por debajo de la 
inflación, lo que generaba pér- 
didas reales para los ahorran- 
tes. No existía un mercado pa- 
ra bonos de mediano y largo 
plazo, y el Estado debía recu- 
rrir acréditos internacionales 
en dólares”, recordó. 

Massad explicó que la UF al 
estarindexada alIPC, permitió 
establecer una unidad de cuen- 
ta estable, protegiendo tanto a 
deudores como acreedores del 
efecto inflacionario. “Graciasa 
ella, Chile pudo desarrollar un 

mercado financiero profundo, 
con créditos hipotecarios, 
construcción de autopistas e 
inversiones de infraestructura 

que requieren financiamiento 
alargo plazo”, subrayó. 

Massad respaldó los dichos 
del ministro de Hacienda, Ma- 
rio Marcel, quien calificó la 
eventual eliminación de la UF 
como un “terremoto” para el 
crédito hipotecario. “El merca- 
do intentaría inventar mecanis- 

mos para reemplazarla, pero 
sin experiencia ni regulación 
clara, quiénsabe dónde podría- 
"mos terminar”, advirtió. 63
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